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赴國內大學交換(含台聯大全時選讀)-交流心得分享 

姓名：陳國興 
清華系所：科技管理學院學士班 
交流學校：國立政治大學 
交流系所：法律學系 
交流學期：112學年 
心得分享(可針對如何準備申請資料、學校環境、課程、給學弟妹的建議等描
述，如有照片請先壓縮)： 
 
首先，我非常感謝台灣聯合大學系統，能夠提供這個機會，讓我向國立政治

大學法律系進行交換。 
 
我不是台灣籍的學生，當初考進了本校，但後來發現自己對法律學科有興

趣，所以在科技管理學院學士班修習法律專長。而我當時希望可以修習一些

清大沒有的法律課程，所以經台灣聯合大學系統申請交換到政大法律系。 
 
在準備申請資料方面，或者台聯大的同學沒有特別的對法律系有什麼興趣，

所以申請全時選讀比我意料中的容易。或者同學可以好好的說明一下自己的

申請動機，行有餘力者可以找老師幫忙寫推薦函，錄取的機會就很大。今年

包括我在內，兩位科技管理學院學士班的同學申請交換到政大法律系都有成

功，據政大的老師所說，錄取率應該是百分百。 
 
政大的法律課程比起清大取向不同，清大走的是科技法律的路線，而政大有

著更多傳統法律的課程。在這一年我目標除了是滿足畢業要求外，也是希望

能夠修習清大沒有開設的法律課程，包括「家事事件法」，以及我特別感興趣

的「勞動及社會法」、「行政救濟法」相關的課程，一方面是為了個人的知識

修為（？），另一方面也是為國考作打算。 
 
109 年第二學期，適逢原於清大任教的老師去了政大法律系任教，我更去旁
聽他在政大的研究所課程。在那邊我更了解法研所的同學到底在幹什麼。如

果有打算在政大升讀法科所甚至法研所的同學，我蠻建議同學去政大交換，

了解一下政大的課程，甚至可以修讀一下研究所的學分，超前部署。 
 
在學分方面，建議如在清大修習法律專長的同學，儘可以在清大修完課才去

交換。清大的課程一般都比較壓縮，而由於政大的課程都是傳統法學院課

程，所以同一門課程比起清大或者會讀上更多的學分、要用上更多的學期，

才等同於清大的課程。也因為這樣，學分抵認會花更多多修課時間。 
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吃的方面，因為政大為了建造法學院新大樓，所以其中一個學餐被拆了，校

內學餐寥寥可數。不過校外還是蠻多東西吃的，論找好吃的便利性，比清大

高很多，學校附近——往上課地點出發步行五分鐘的距離——有意大利麵、

小火鍋、乃至於小籠包等中式料理。未來政大法學院應該蓋好了，設施乃至

吃的問題應該更不用擔心了。 
 
總體來說，我還是非常建議同學們，如果對法律特別對傳統法律領域有興

趣，可以申請到政大交換。 

※填寫者同意將本心得放置推廣中心網頁供參 
※表格如不敷使用，請自行增加 
 
 


